

noticias

N

Boric rechaza estirar deuda por luz y mesa sesiona sin ministros

Presidente. En Punta Arenas, insistió en necesidad de afrontar alza de tarifas eléctricas.

Negociación. Ausencia del ministro Pardow en instancia técnica fue criticada por la oposición.

Diego Hermosilla P. En el marco de su visita a Magallanes, el Presidente, Gabriel Boric, volvió a referirse al alza de las cuentas de electricidad que habrá en julio y reafirmó la necesidad de enfrentarla y no seguir retrasando el pago de esa deuda. En entrevista con radio Presidente Ibáñez, el Mandatario expresó que "como Presidente de la República, tengo el deber de ser responsable y pensar no en la próxima elección, sino en la sostenibilidad de las finan-

"Tengo el deber de pensar no en la próxima elección, sino en la sostenibilidad de las finanzas pensando en las familias".

GABRIEL BORIC
 Presidente de la República

zas públicas pensando en las familias".

"El ajuste es necesario. Sé que no es popular, pero deuda que no se paga, sale más cara después", agregó Boric, quien de paso insistió en que "estamos buscando los mecanismos en una mesa de trabajo, en conjunto con los parlamentarios, para poder ampliar la extensión del subsidio a más familias".

Esa mesa sesionó ayer en las dependencias del Ministerio de Energía, con parlamentarios de comisiones afines y equipos técnicos de esa cartera, de Hacienda y de Desarrollo Social, aunque muchos extrañaron al ministro de Energía, Diego Pardow, quien es parte de la comitiva presidencial en el sur, y que ha sido centro de las críticas por su la-



La mesa técnica que busca caminos para ampliar el subsidio. / AGENCIAUNO

bor en la tramitación de la ley que permitirá el alza.

Tras la cita, Juan Meriches, director ejecutivo de la Asociación de Empresas Eléctricas, declaró que, como no pueden postular al subsidio quienes tengan atraso en las cuentas, "pusimos a disposición la posibilidad de que los usuarios puedan suscribir convenios

especiales de pago con condiciones preferenciales, de modo que a objeto de poder acceder a subsidio puedan entenderse como clientes al día".

En tanto, la senadora Loreto Carvajal (PPD) dijo que lamenta que "no haya una propuesta clara de parte del ministerio (de Energía)", mientras que Rafael Prohens

(RN) aseguró que "el ministro Pardow no asistió porque él siempre se ha negado a tener subsidio en energía".

El propio Pardow respondió desde Magallanes que "la voluntad política de expandir la cobertura de los subsidios está en todos los ámbitos del Gobierno. El punto está en los ingresos".

150

millones de dólares es la inversión en el Aeropuerto Pde. Ibáñez de P. Arenas, cuyas obras se adelantarán según dijo Gabriel Boric en su visita.

Ante los cuestionamientos, como el de la presidenta de la Cámara, Karol Cariola, quien aseguró que el jefe de cartera no entregó "información precisa" sobre cuánto iban a subir las cuentas, Pardow expuso que "las críticas son legítimas. Ella votó en contra, supongo que tuvo información insuficiente". También indicó que "me quedo con las declaraciones de parlamentarios que han dicho que la discusión fue informada y transparente".

El Banco Central entró en el debate del impacto que tendría el alza en el IPC. Su presidenta, Rosanna Costa, indicó en Radio Pauta que "este shock, a diferencia del anterior, no tiene origen en causas económicas y, por lo tanto, tiende a diluirse, dentro de este plazo de dos años".